

## Seguirá la "montaña rusa" en los mercados financieros (El Financiero 18/11/08)

Seguirá la "montaña rusa" en los mercados financieros (El Financiero 18/11/08) Clara Zepeda Hurtado Martes, 18 de noviembre de 2008 Se avecinan más datos negativos en economía y empresas: analistas. Virajes en los planes de rescate financiero aumentan incertidumbre. Japón, otra economía en recesión formal; en EU, más cifras negras. - Crisis, sin solución inmediata Los mercados financieros seguirán en la "montaña rusa", al prever más anuncios de apoyos económicos-financieros hacia adelante y también pésimos datos referentes a la economía y al desempeño de las empresas mundiales. Además, las autoridades financieras internacionales, en especial Estados Unidos, están imponiendo giros a sus estrategias de rescate que, aun siendo lo adecuado, inyectan mayor incertidumbre. Esto, porque los mercados se sienten menos seguros al ver que las autoridades reconocen circunstancias que no previeron hace apenas algunas semanas. Analistas económicos de Invex y Scotiabank coincidieron en que la noticia que dio el Departamento del Tesoro, de que la compra de activos hipotecarios ilíquidos no es la forma más efectiva de utilizar los recursos del rescate y que se inclinan ahora más por utilizar la mayor parte de ellos en fortalecer el capital del sistema financiero como vía para restaurar el flujo crediticio hacia las familias y las empresas, provocó nuevamente volatilidad. Primero a la baja y luego al alza, como "montaña rusa" en los mercados accionarios, igualmente continúan y continuarán afectados por noticias, tanto del entorno macroeconómico como de la evolución de las empresas, aseguraron. Los agentes económicos ven una situación que se recrudece. Invex detalló que las ventas al menudeo de octubre en Estados Unidos registraron la mayor caída mensual de la historia, desde que se publica tal indicador. El disparo en las solicitudes semanales de seguro de desempleo anticipa un nuevo dato de pérdida de fuentes laborales elevada para este mes. En Alemania, el crecimiento del tercer trimestre resultó negativo, confirmando la desaceleración de ese país. Asimismo, Japón ya se declaró en recesión técnica. Las noticias provenientes del sector corporativo fueron también decepcionantes. Las pérdidas en el ramo automotriz generaron la percepción de que tanto General Motors como Ford y Chrysler necesitarían una inyección de capital en el muy corto plazo para evitar un problema de liquidez, que seguramente los llevaría a apegarse a las leyes de bancarrota. La situación de estas empresas es apremiante. Además, la declaración de varias cadenas comerciales de una fuerte disminución en ventas y la quiebra de la comercializadora Circuit City colaboraron a una sensación de pesimismo. Noticias o declaraciones pueden desatar una ola de compras que fácilmente se desinfla, tanto por la disposición de los inversionistas a tomar utilidades como por el surgimiento de información en sentido contrario. Asimismo, digerirán las conclusiones de la Cumbre del Grupo de los 20 (G-20). No encuentran catalizador Si bien el estudio de la confianza del consumidor de la Universidad de Michigan de EU resultó más favorable de lo que esperaba el mercado, ésta se mantuvo todavía en los rangos más bajos de los últimos 28 años. Monex Grupo Financiero añadió que si a todo lo anterior se le agrega el dato del PIB en la eurozona del tercer trimestre, al contraerse por segundo trimestre consecutivo, mostró también un deterioro importante en la región. Las palabras de la presidenta de la Reserva Federal de Cleveland, Sandra Pianalto, con relación a que EU se encuentra en una recesión, hacen que el panorama luzca todavía menos promisorio. "Consideramos que la volatilidad que presentan los mercados accionarios corresponde a un inversionista que, pese a que ha descontado en mayor medida el deterioro económico en los próximos trimestres a escala global, aún no encuentra catalizadores suficientes para mantener su optimismo."